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Aos  04 dias do mês de novembro de 2022,  reuniu-se o Conselho de Gestão do Campus Santa
Teresa, às oito horas e sete minutos,  por webconferência, para a Segunda Reunião Ordinária do
corrente ano. A reunião foi convocada nos termos do Ofício Circular nº 05/2022/CG, de três de
novembro de dois mil e vinte e dois, assinado pelo Presidente do Conselho de Gestão, Ednaldo
Miranda  de  Oliveira, e  contou  com  a  presença  dos  conselheiros Adriano  Goldner  Costa,
Archimedes Alves Detoni,  Domingos Sávio Côgo,  Edna Nunes de Oliveira,  Ednaldo Miranda de
Oliveira, Hágno Lelles Barboza, Henrique Dondoni Bello, Milton Cesar Paes Santos, Nathália Miguel
Teixeira  Santana,  Paola  Alfonsa  Vieira  Lo  Monaco,  Ricardo Tomaz Martinelli,  Robson Celestino
Meireles,  Solange  de  Faria  Venturini,  Silvio  de  Oliveira  Alves,  Thiago  Lopes  Rosado,  Tiago
Dallapiccola,  Victório  Birchler  Tonini e da  secretária  do  Conselho  Thais  Totola  Vasconcelos.  A
reunião foi presidida pelo  Presidente do Conselho de Gestão, Ednaldo Miranda de Oliveira, que
iniciou a sessão e, após os cumprimentos, apurou o quórum e solicitou manifestação o Conselho
sobre a aprovação da ata nº 003/2022-CG, da 2ª Reunião Extraodinária deste Conselho de Gestão.
O  Conselheiro  Archimedes  Alves  Detoni  fez  algumas  ressalvas  quanto  à  ata  analisada.
Considerando  a  necessidade  de  adequação,  o  presidente  sugeriu  a  realização  de  ajustes  e
submissão da ata aos conselheiros para aprovação na próxima reunião do conselheiro, o que foi
aprovado por todos. Em seguida, o Presidente passou à análise da pauta do dia. Primeiro ponto de
pauta - Relatório final da 1ª turma de Teletrabalho do Campus Santa Teresa: O Presidente passou
a palavra ao conselheiro  Milton Cesar Paes Santos, que fez uma breve apresentação do relatório
da primeira turma do programa de gestão – teletrabalho do Campus Santa Teresa e de qual a
metodologia utilizada para a avaliação realizada. Após a apresentação, o Conselheiro Archimedes
Alves Detoni perguntou se os setores da Instituição foram consultados na avaliação, como foi a
dinâmica de atendimento dos setores nos dias em que os servidores estiveram em teletrabalho,
olhando  do  ponto  de  vista  do  usuário  dos  serviços  prestados  pelos  setores  envolvidos.  O
conselheiro Milton Cesar Paes Santos informou que foi encaminhada uma consulta aos servidores
e comunidade acadêmica, mas que não houve muito retorno/participação. O Conselheiro Ednaldo
Miranda de Oliveira informou que a proposta para nova turma do teletrabalho vai considerar o
funcionamento do Campus como um todo. Por exemplo, no caso da Coordenadoria de Tecnologia
da  Informação,  há  a  expectativa  de  aposentadoria  de  um  servidor,  então  a  possibilidade  de
trabalho remoto no setor poderá sofrer alterações. Destacou que a partir da experiência com a
primeira turma será possível apresentar proposições e melhorias para o programa de gestão no
Campus.  O Conselheiro Adriano Goldner Costa informou que nas Coordenadorias de Registros



Acadêmicos  (CRA)  e  de  Gestão  Pedagógica  (CGP)  a  implementação  do  programa  foi  uma
experiência interessante, que foi verificado aumento da celeridade em consultas e relatórios no Q-
Acadêmico na CRA e que apenas na CGP foi observada uma alteração na rotina de trabalho no dia
em que era realizado o teletrabalho.  Não havendo mais nada a tratar sobre este ponto e não
havendo encaminhamentos passou-se à análise do segundo ponto de pauta.  Segundo ponto de
pauta -  Recesso de final de ano:  O Conselheiro Ednaldo Miranda de Oliveira passou a palavra à
Conselheira Solange de Faria Venturini que apresentou algumas orientações sobre o recesso de
final de ano. Informou que a portaria do Ministério da Economia autorizou a realização do recesso,
mas ainda foi encaminhada nenhuma orientação da Reitoria. O Conselheiro Ednaldo Miranda de
Oliveira informou que na última reunião do Fórum de Diretores Gerais, o servidor Pablo Augusto
Panetto de Morais, da DRGP/Reitoria, apresentou a minuta com as orientações para agendamento
das férias, informando que haverá prazo até dia 30.11.2022 para agendamento no SigRH. Por fim,
informou que o Campus aguardará as orientações da Reitoria para elaborar as orientações de
acordo com as particularidades da escola. Sobre o ponto eletrônico, informou que foi concedido
um prazo para compensação de horas que estejam pendentes e que as chefias devem verificar
com  suas  equipes  e  realizar  a  correção  das  pendências  para  evitar  descontos  no  salário.  A
conselheira Solange de Faria Venturini destacou que as pendências quanto ao ponto do servidor
podem  surgir  a  cada  atualização,  pois  o  sistema  apresenta  esta  instabilidade.  O  conselheiro
Archimedes  Alves  Detoni informou  que  o  sistema  de  ponto  passa  por  muitas  atualizações  e
explicou que, com essas atualizações, surgem também inconsistências. Destacou que a Diretoria de
Tecnologia da Informação deveria atuar nesse acerto que está sendo realizado, e não apenas a
gestão de  pessoas  e  chefias.  O  Presidente informou que  fará  como encaminhamento,  após  a
aprovação, o envio de extrato da ata para a Diretoria de Gestão de Pessoas com as considerações
apresentadas sobre o sistema de ponto eletrônico. Terceiro ponto de pauta: Implantação de um
novo  laboratório  de  informática  para  atender  demandas  de  estudantes  e  aquisição  de
computadores para os laboratórios de informática: O conselheiro Ednaldo Miranda de Oliveira fez
uma breve contextualização sobre a estrutura de tecnologia da informação no Campus.  Após,
passou a palavra aos conselheiros. O conselheiro Domingos Sávio Cogo destacou a necessidade de
um espaço para os alunos realizarem pesquisas e atividades escolares. O Conselheiro  Archimedes
Alves Detoni informou ao conselho que solicitou o debate deste ponto de pauta há algum tempo.
Que  há  muita  dificuldade  para  atender  todas  as  demandas  apenas  com  quatro  laboratórios.
Destacou que durante todo o período de aulas os laboratórios estão ocupados e, por isso, várias
disciplinas  não  podem  ser  lecionadas  nesses  espaços  por  falta  de  disponibilidade.  Por  fim,
ressaltou a necessidade de melhorias na estrutura de rede, computadores e conexão de internet
do Campus. O conselheiro Milton César Paes Santos reforçou a necessidade de um laboratório
destinado à utilização pelos alunos para pesquisas e atividades escolares. O conselheiro Ednaldo
Miranda de Oliveira explicou que o investimento em equipamentos de tecnologia da informação é
alto, que a aquisição de computadores é feita com recursos que o governo federal não repassa
para o Instituto já há algum tempo, pois o Campus recebe recursos de custeio e assistência, mas
recursos de investimento não. Destacou que quatro laboratórios serão destinados às demandas do
ensino e que um quinto laboratório está sendo preparado, já havendo local necessitando apenas
de algumas adaptações que não foram feitas ainda pois aguarda a contratação de manutenção
predial.  Não havendo mais  nada a  tratar  sobre este  ponto  e  não havendo  encaminhamentos



passou-se à análise do quarto ponto de pauta.  Quarto ponto de pauta- Informes:  O conselheiro
Adriano Goldner Costa solicitou a palavra para informar que a gestão de ensino convocou reuniões
com as equipes no dia 10/11/2022 e que será está sendo elaborado o relatório de prestação de
contas para apresentação na reunião geral do dia 15/12/2022. O  Conselheiro Archimedes Alves
Detoni solicitou a palavra para falar sobre a disponibilização dos banheiros do prédio central para
os alunos. Informou que os banheiros do PP e CT são insuficientes para atender a todos os alunos
e que o banheiro do prédio da TI fica trancado, sendo usuário desse espaço, destaca que aquele
banheiro é  bastante  precário.  Também informou que os  estudantes  reclamam por  não terem
espaços para  estudos em horários  extraclasse,  pois  foram retiradas  as  mesas  que ficavam no
prédio central e as salas de aula ficam trancadas durante os intervalos. Destacou que é necessário
proporcionar um ambiente em que os estudantes se sintam bem recebidos e confortáveis. Por fim,
ressalta  a  necessidade  das  salas  e  laboratórios  do  prédio  da  TI  serem  disponibilizados  para
utilização dos alunos fora dos horários das aulas regulares, para que os mesmos possam realizar
suas  atividades  e  trabalhos  escolares.  O  conselheiro  Hagno Lelles  Barboza  reforçou  a  fala  do
conselheiro Archimedes Alves Detoni destacando sobre a falta de espaços na escola para descanso
e estudos, informando que a biblioteca apenas não é suficiente. Destacou que o prédio central era
utilizado como espaço de descanso, mas que hoje não é mais permitido. O conselheiro Ednaldo
Miranda  de  Oliveira  destacou  sobre  o  trancamento  das  salas  de  aula  durante  o  intervalo,
informando que este é um procedimento adotado há algum tempo e que acredita que seja para
proteger os pertences dos alunos. Sobre os banheiros, falou sobre o localizado no prédio da TI, que
com  as  mudanças  nos  laboratórios  deverá  ser  mantido  aberto,  embora  seja  necessária  uma
reforma cujo  projeto  já  está  pronto.  Entretanto,  destacou que não é  possível  construir  novos
banheiros naquele prédio.  Quanto às mesas,  informou que estavam nos corredores do prédio
central enquanto estavam sendo realizadas mudanças nos setores, até que fosse definido onde
ficariam. Sobre o acesso dos alunos ao prédio central, destacou que não é proibido o trânsito de
alunos  no  prédio  administrativo,  não  sendo  permitida  a  permanência  da  forma  que  ocorre
atualmente,  em  que  muitos  estudantes  ficam  deitados  na  escada  de  acesso,  muitas  vezes
obstruindo a passagem. O conselheiro Domingos Sávio Cogo informou que na biblioteca enfrenta
alguns problemas com estudantes que ficam na varanda nos intervalos descansando e acabam
fazendo bagunça e falando alto, atrapalhando os alunos que estão estudando dentro da biblioteca.
O Conselheiro Adriano Goldner Costa informou sobre o aviso acerca da permanência dos alunos no
Prédio  Central,  que  compreende  a  motivação,  mas  pensa  que  a  estratégia  deveria  ser  de
instrução/orientação, até porque os alunos têm ficado nos espaços, mesmo com os avisos nas
paredes. O conselheiro Tiago Dallapiccola fez informe sobre a consulta que o Núcleo de Relações
Internacionais  está  realizando e solicita  ajuda na  divulgação e  respondendo o questionário.  O
conselheiro Milton Cesar Paes Santos informou sobre a realização da jornada da integração do Ifes
nos  dias  17  e  18 de  novembro,  que o  Campus irá  apresentar  projetos  e  a  coordenadoria  de
pesquisa organizará um  stand para o evento. O conselheiro Thiago Lopes Rosado informou que
está sendo organizada um local para utilização pelos estudantes entre a quadra e academia, que
está sendo equipado com móveis, micro-ondas e geladeira. O conselheiro Henrique Dondoni Bello
reforçou  a  necessidade  de  estimular  a  criação  de  centros  acadêmicos  dos  demais  cursos  do
Campus. O conselheiro Adriano Goldner Costa informou que está sendo realizada a divulgação da
avaliação institucional do Ifes e solicitou apoio dos representantes para divulgar ao corpo discente.



Ao final dos informes, foi sugerido o seguinte encaminhamento: os conselheiros Henrique Dondoni
Bello  e  Hagno Lelles  Barboza consultarão os  estudantes sobre sugestões  e alternativas  para  a
situação dos banheiros e locais de descanso dos alunos, assim como os demais participantes do
conselho que poderão propor  sugestões  para  melhoria.  O conselho manifestou-se  favorável  à
proposta.  Franqueada  a  palavra  aos  Conselheiros,  não  houve  mais  nenhuma manifestação.  O
Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a  reunião.  Às  dez  horas  e  trinta e um
minutos, nada mais havendo a tratar eu, Thais Totola Vasconcelos, lavrei a presente ata que após
lida e aprovada será assinada por todos os conselheiros presentes.


